

LA MUJER, OBJETO SEXUAL

Biológicamente la sexualidad es el conjunto de fenómenos relacionados con el sexo que se pueden observar en los seres vivos.

El individuo como ser vivo es capaz por tanto de dar una respuesta sexual delante de unos estímulos determinados

La estimulación sexual puede hacerse entre individuos de sexo contrario (heterosexualidad), entre el mismo sexo (homosexualidad) o consigo mismo (masturbación), las tres pueden producir el mismo tipo de placer sexual.

Pero al analizar los comportamientos sexuales de una sociedad, de una especie o de un individuo debemos tener en cuenta las circunstancias económicas, políticas, culturales y morales en que están envueltos.

La explotación y discriminación de la mujer cristaliza con la consolidación de la propiedad privada y del estado, de la familia y de la división sexual del trabajo; por tanto esta opresión es anterior al capitalismo, tiene unas raíces profundas que se están empezando a desentrañar con las aportaciones de estudios de antropología, sexología, etc.

En nuestra sociedad que se funda en la división del trabajo, donde el trabajo se justifica por su valor en salario, la sexualidad, en el tiempo libre, no es un medio de relación entre personas sino un medio de EVASION de la sociedad.

El capitalismo, la sociedad burguesa ha hecho de la sexualidad y del placer, un medio de consumo y la mujer no solo es sujeto pasivo sino el objeto de este consumo.

La sexualidad de la mujer ha estado negada, reprimida e identificada con la maternidad. La mujer es un objeto de placer para la satisfacción del hombre.

El capitalismo comercializa las mujeres convirtiéndolas en puros objetos eróticos y decorativos, en cuerpos vacíos, despersonalizados, que serán vendidos, bien a un solo hombre (por el matrimonio) bien a todos (por la prostitución).

Las mujeres quedan divididas en dos categorías, las castas y honestas para casarse, o en prostitutas al servicio de todos, las mujeres más marginadas, explotadas y desprestigiadas delante de la ley y de la sociedad. Esta comercialización del cuerpo de la mujer, no solo le afecta a ella, sino que empobrece, rebaja y reprime también la sexualidad del hombre y hace que las relaciones afectivas, sexuales o de amistad entre individuos no puedan establecerse y mantenerse con toda plenitud, libertad y comunicación deseada.

La comercialización y «cosificación» del cuerpo de la mujer se hace patente en los medios de comunicación y especialmente en la publicidad, donde la mujer es utilizada, por un lado como un objeto más «que hace vender», y e otro porque se identifica con unos estereotipos «que la hacen comprar».

La ideología que transmiten los medios de comunicación, que no es otra que la de las clases dominantes, mantiene los condicionamientos de la mujer y refuerzan su rol femenino, representándola como un ser dependiente siem-

pre del hombre, frívola, malgastadora y colaboradora, y cuando no en el papel de vampiresa, ruina de los hombres.

La utilización de la «sentimentalidad femenina» como en el caso de los seriales radiofónicos, es muy frecuente para perpetuar la estructura familiar y social.

Esta explotación y manipulación de la mujer sólo desaparecerá si desaparece el sistema capitalista y se establece un sistema social justo e igualitario donde los medios de producción estén en manos de la mayoría del pueblo, de los trabajadores.

En este sentido los movimientos feministas luchan contra esta explotación que recibe la mujer bajo el capitalismo, con el objetivo de transformar la sociedad pero con reivindicaciones concretas como son leyes no discriminatorias, legalización de anticonceptivos, aborto y divorcio, control de los medios de comunicación, despenalización del adulterio, etc. que permitan avanzar en este sentido.

Rosa Viñallonga y Merche de Uzin
Grup per l'Alliberament de la Dona
Maria Puig
Associació Catalana de la Dona
Manoli Rodríguez
Independent



Apartado de Correos 51
GRANOLLERS

PANELFOLD

Panelfold es la puerta plegable de moderno diseño y esmerada construcción. Se fabrica en cinco modalidades distintas.

MADERAS COLOMER - Km. 3 (Izda) Ctra. Granollers a Cardedeu
Teléfono 870.66.50-4-8